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Der Präsident Vendelin Cabernard begrüsst im Namen des Vorstandes die Anwesenden zur 

ordentlichen Generalversammlung vom 15. September 2018 und eröffnet die Sitzung.   

 

1. Wahl der Stimmenzähler 
 
Vendelin Cabernard schlägt Claudio Bundi und Sabrina Frehner als Stimmenzähler 
vor. Der Vorschlag wird von den Anwesenden einstimmig angenommen. 
 

2. Genehmigung der Traktandenliste 
 
Die Traktandenliste wird vom Präsidenten verlesen und von den Anwesenden ein-
stimmig gutgeheissen. 
 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV 
 
Die Protokolle der ordentlichen Generalversammlung vom 16. September 2017 sowie 
von der ausserordentlichen Generalversammlung vom 26. November 2016 wurden 
fristgerecht zur Durchsicht auf der Internetseite der US Schluein Ilanz publiziert. Die 
Protokolle wurden ohne Gegenstimme angenommen.  
 

4. Mutationen 
 
Die Mutationen werden einstimmig angenommen.  
 

5. Jahresbericht des Präsidenten 
 
5.1 Juniorenabteilungen 
 
„Grosser Erfolg bei den Juniorinnen und Junioren der Surselva“ so titelte die Quotidi-
ana einen Artikel über die letzte Fussballsaison. Und wirklich, unsere Juniorenmann-
schaften haben einen technisch hochstehenden Fussball gezeigt. Gegen Mannschaf-
ten aus der ganzen Ostschweiz konnten sie mithalten, ja sogar etliche Siege einfah-
ren und so sehr gute Tabellenplatzierungen erreichen. Diese sportlichen Leistungen 
sind nur mit einem enormen Einsatzwillen seitens der Trainercrew möglich; ihr ge-
bührt ein grosses, ja sehr grosses Dankeschön. 
 
5.2 Aktivmannschaften 
 
Auch unsere Frauen- und Herrenmannschaften haben einen sehr attraktiven Fussball 
gezeigt. Unserer zweiten Mannschaft hat ein einziges Tor gefehlt, um den Aufstieg in 
die dritte Liga zu erreichen. Dieser Erfolg beruht auf einem guten Teamspirit, grossen 
Einsatzwillen der Spieler und vor allem auf die sehr gute Arbeit der Trainer Marcus 
Büchler und Maurus Vinzens, die ihr grosses fussballerisches Wissen umsetzen 
konnten. Vielen Dank. Leider haben die Erfolgstrainer ihr Trainieramt abgegeben. 



Unsere erste Mannschaft hat die meisten Spiele klar dominiert, doch leider hat die 
nötige Coolness vor dem Tor gefehlt. So mussten einige Remis akzeptiert werden, 
obwohl ein Sieg verdient gewesen wäre. Der Traum des 2.Liga-Wiederaufstiegs 
musste so leider begraben werden. Die hervorragende Arbeit des Trainers Cyrille 
Belinga war jedoch in den schnellen Spielzügen gut erkennbar. Die Spieler konnten 
sehr stark von technisch anspruchsvollen Trainingseinheiten profitieren. Danke Cyril-
le. Wir wünschen dir für deine weitere Trainerkarriere, die momentan bei den GC-
Junioren weitergeht, viel Erfolg. 
 
Das nötige Glück vor dem Tor fehlte auch bei der Damenmannschaft. Sie spielten ei-
nen gepflegten Fussball aus der Defensive und erspielten so unzählige Torchancen – 
doch die Krönung hat oft gefehlt. Der Trainer Patrick Haltiner hat dennoch seine Phi-
losophie eines technisch orientierten und konstruktiven Fussballspieles nicht aufge-
geben. So machte es Freude den Damen beim Spielen zuzuschauen. Dem Trainer, 
der eine neue Ausbildung beginnt und deswegen das Traineramt abgeben wird, dan-
ke ich sehr und wünsche ihm für seine neue berufliche Herausforderung viel Freude 
und Erfolg. 
 
So stehen alle drei Aktivmannschaften vor einer neuen Saison mit einem neuen Trai-
ner, dies verspricht sicherlich spannende Momente.  
 
5.3 Sponsoring 
 
Danken möchte ich auch unseren Sponsorinnen und Sponsoren, die uns finanziell 
unterstützen. Für die erste Mannschaft konnte zum Start der Saison 2018/2019 mit 
Deflorin Billeter Garten- und Sportanlagen ein neuer Trikotsponsor gefunden werden. 
Danke an Simon Lutz für die Arbeit als Chef Sponsoring.  
 
5.4 Events 
 
Im letzten Jahr hatten wir keine Trainingslager von bekannten Teams in Crap Gries. 
Somit wurden die üblichen Events durchgeführt: Lotto in Schluein, Städtlifest Ilanz, 
Abschlussturnier. Danke an Mattias Menzli für die Organisation der Veranstaltungen.  
 
Weiterhin wurde im Sommer in Crap Gries ein Fussballcamp mit 130 Kindern durch-
geführt, dieser wurde vom Juniorenobmann Claudio Bundi organisiert. 
 
5.5 Schiedsrichter 
 
Im letzten Jahr konnten wir mit Viviane Wellinger und Mauro Arpagaus zwei neue 
Schiedsrichter finden. Ohne diese hätten wir möglicherweise weniger Teams für die 
neue Saison anmelden können.  
 
5.6 Danksagungen 
 
Ein grosses Dankeschön möchte ich jenen Personen aussprechen, die unentgeltlich 
oder für ganz wenig Lohn einen Riesenaufwand tätigen. Ohne diesen Einsatz könnte 
unser Betrieb nicht funktionieren.  
 
Der Präsident  
Vendelin Cabernard 

  



6. Jahresberichte der Kommissionen 
 
6.1 Spiko Fabian Carigiet 
 
Fabian gliedert seinen Bericht in einem Rückblick sowie Ausblick. 
 
Rückblick 2017/2018: 
 
- 4. Liga Frauen mit 19 Punkten auf dem 6. Schlussrang. 
- 4. Liga Männer mit 37 Punkten auf dem 3. Schlussrang. 
- 3. Liga Männer mit 40 Punkten ebenfalls auf dem 3. Schlussrang. 
- Alle Trainer der Aktivmannschaften haben Ihre Arbeit per Ende Saison beendet.  
- Die offenen Posten Chef Infrastruktur (Roman Holderegger) und Vereinsentwicke-

rin (Nina Berni) konnten besetzt werden. 
- Zwei neue Schiedsrichter (Viviane Wellinger und Mauro Arpagaus) haben den 

Kurs bestanden. 
- Als Unterstützung konnten mit Marco Cavegn und Hugo Wellinger zwei Schieds-

richter-Obmänner gefunden werden.  
- Drei Anmeldungen für den Kurs Spielleiter Kinderfussball (Claudio Bundi, Curdin 

Bundi und Silvan Welter). 
- Für die Frauenmannschaft konnte eine Gruppierung mit dem CB Trun vereinbart 

werden. 
- Eine Gruppierung mit dem CB Laax scheiterte aufgrund des Aufstiegs der Laaxer 

in die vierte Liga.  
- In der letzten Saison mussten wir für keine Spiele Forfait geben.  
- David Caduff hat ein Konzept „11er-Fussball“ eingereicht. Dieses wird zur nächs-

ten Saison ausgearbeitet und möglicherweise eingeführt.  
 
Ausblick 2018/2019 
 
- Für alle drei Aktivmannschaften konnten neue Trainer gefunden werden: 

o 4. Liga Frauen: Gian Beeli 
o 4. Liga Männer: Corsin Derungs und Silvan Frehner 
o 3. Liga: Alessandro Giacomelli, Corsin Cavegn und David Caduff 

- Die Bespielbarkeit der Fussballplätze wird von Roman Holderegger beurteilt, bei 
Abwesenheit ist der Spiko verantwortlich.  

- Trainingseinteilungen müssen eingehalten werden, innerhalb der Besetzungen 
können diese ohne Erlaubnis verschoben werden. 

- Für die Saison 2018/2019 haben wir sechs Teams angemeldet, aus diesem 
Grund benötigen wir mindestens einen neuen Schiedsrichter.  

 
Fabian Carigiet hat mitgeteilt, dass er sich nur für ein Jahr wiederwählen lassen wird, 
im Sommer 2020 wird er seinen Posten abgeben.  
 
6.2 Juniorenobmann Claudio Bundi 
 
Claudio dankt allen Juniorentrainern für den ausdauernden Einsatz. Er weist auf die 
erfolgreiche vergangene Saison bei sämtlichen Juniorenmannschaften hin. Neben 
den erfreulichen Resultaten hat er folgende Punkte erwähnt: 
 
- Für die G & F Junioren konnten vier neue Trainerinnen aus unserer Frauenmann-

schaft gefunden werden. 
- Die E Junioren wurden im letzten Jahr Regionalmeister im Abschlussturnier.  
- Die Mannschaften C und B Promotion konnten jeweils einen Trainingslager in 

Tenero durchführen.  



- Bei den A-Junioren werden einige Spieler bereits von den Aktivmannschaften ab-
geworben. Dennis Camenisch wir ab der Saison 2018/2019 als Assistent zur Ver-
fügung stehen.  

 
6.3 Chef Events Mattias Menzli 
 
Mattias erwähnt kurz die grösseren Events Lotto, Städtlifest und Abschlussturnier. Al-
le Events gingen reibungslos über die Bühne. Die Beteiligung der Helfer war sehr gut, 
vor allem die Aktivspieler/-innen erscheinen ohne grösseren Aufwand.  
 
Neben den normalen Events ist die grösste Aufgabe die Einteilung der Helfer für das 
Restaurant, pro Saison werden insgesamt rund 100 Helfer benötigt. Er bittet die Juni-
orentrainer die Eltern darauf hinzuweisen, dass Pflichtstunden im Verein geleistet 
werden müssen.  
 
Er bedankt sich bei allen für die angenehme Zusammenarbeit während der letzten 
Jahren als Chef Events und wünscht dem Verein weiterhin viel Erfolg.  
 

7 Jahresrechnung und Bericht der Rechnungsrevisoren 
 
Chef Finanzen Remo Caderas erläutert anhand der Jahresrechnung die grössten 
Aufwendungen sowie Erträge. Die Saison 2017/2018 wurde nach der Rückzahlung 
der Darlehen an die Gemeinden mit einem kleinen Gewinn von CHF 100.- abge-
schlossen. 
 
Roman Holderegger erwähnt die aus seiner Sicht bestehenden Liquiditätsprobleme 
des Vereins. In den nächsten Jahren werden die Ausgaben für den Unterhalt des 
Platzes sowie des Clubhauses in Crap Gries steigen, diese müssen entweder durch 
höhere Einnahmen oder tiefere Ausgaben kompensiert werden. Er stellt den Antrag, 
dass der Vorstand unverzüglich mit der GPK zusammensitzt um einen Finanzplan für 
den Verein zu erstellen.  
 
Marcus Büchler unterstützt den Antrag von Roman Holderegger: Gemäss seiner Auf-
fassung hat der Verein ein Klumpenrisiko aufgrund von rund 30% Einnahmen durch 
Sponsorengelder. Der Verein soll den Finanzplan erstellen um frühzeitig reagieren zu 
können.  
 
Simon Lutz erwähnt, dass der geplante 1000er Club aufgrund von mangelndem Inte-
resser der Sponsoren an der dritten Liga nicht aufgestellt werden konnte. Zuerst 
muss der Aufstieg in die zweite Liga erfolgen. 
 
Remo Caderas bestätigt, dass der Verein in Zukunft höhere Einnahmen generieren 
muss um die Ausgaben decken zu können.  
 
Urs Casutt ist der Ansicht, dass die Einnahmen durch Trainingslager von Spitzen-
clubs generiert werden können. Er schlägt die Gründung eines Komitees vor um 
Clubs aktiv anzufragen. 
 
Der Antrag von Roman Holderegger einen Finanzplan für den Verein zu erstellen 
wird von den Anwesenden einstimmig angenommen. Roman stellt sich als Finanzex-
perte zur Verfügung, um bei der Ausarbeitung behilflich zu sein.  
 
Die Revisoren Markus Holderegger (entschuldigt) und Elia Büchler (anwesend) ha-
ben die Unterlagen geprüft und heissen die Jahresrechnung 2017/2018 gut. Sie wird 
einstimmig von den Anwesenden angenommen.  

  



8 Genehmigung des Budgets 
 
Das Budget 2018/2019 wurde zur Ansicht aufgelegt. Die Empfehlung der beiden Re-
visoren Markus Holderegger (entschuldigt) und Elia Büchler (anwesend) das Budget 
anzunehmen, wird von den Anwesenden einstimmig befolgt.  
 

9 Jahresprogramm 
 
- Delegiertenversammlung OFV 22.09.2018 
- Lotto Schluein 
- Städtlifest Ilanz 
- Abschlussturnier Crap Gries 
- Junioren-Raiffeisen-Camp 
- Generalversammlung 
- Evtl. Menzli Cup 
- Evtl. Freundschaftsspiel oder Camp von Spitzenclub 
 

10 Wahlen 
 
Remo Caderas hat nach sechs Jahren als Chef Finanzen demissioniert. Alexandra 
Klaiss wird von den Anwesenden einstimmig für eine zweijährige Amtsperiode ge-
wählt.  
 
Ebenfalls hat Mattias Menzli als Chef Events demissioniert. Als Nachfolger wurde Lu-
zi Dermont von den Anwesenden einstimmig für eine zweijährige Amtsperiode ge-
wählt.  
 
Durch die Übernahme des Posten Chef Events sind wir auf der Suche nach einem 
neuen Aktuar. Bis zur GV konnte keiner gefunden werden, ebenfalls hat sich an der 
GV niemand gemeldet.  
 
Der Spiko Fabian Carigiet hat sich wie bereits erwähnt nur für eine einjährige Amts-
zeit zur Wiederwahl gestellt. Dies wurde ebenfalls einstimmig angenommen.  
 

11 Rekurse gemäss Statuten 
 
Es wurden keine Rekurse eingereicht. 
 

12 Anträge und Ehrungen 
 
Simon Lutz verabschiedet die langjährigen Vorstandsmitglieder Remo Caderas und 
Mattias Menzli im Namen des Vereins und dankt ihnen für die jeweils 6-jährige Amts-
zeit.  
 
Der Vorstand hat den Antrag gestellt, Marcus Büchler zum Ehrenmitglied zu ernen-
nen. Jan Berni dankt Marcus Büchler mit einer Laudatio für die Arbeit, welche er in 
den letzten Jahrzenten für die US Schluein Ilanz geleistet hat. Die Anwesenden quit-
tieren die Rede mit grossem Applaus und nehmen Marcus als Ehrenmitglied der US-
SI auf.  
 
Mit einem Präsent wird den folgenden Personen für ihre Tätigkeit im Verein gedankt: 
Marcus Büchler, Maurus Vinzens und Patrick Haltiner (alle Rücktritt Trainer), Damian 
Arpagaus und Richard Cavelti (Goali Trainer), Mauro Arpagaus und Vivianne Wellin-
ger (Schiedsrichter/-in), Roman Holderegger (Chef Infrastruktur), Radislav Kocic 
(Platzwart), Vitus Derungs (Chef Technik), Nina Berni (Clubentwicklerin), Simon Lutz 



(Chef Sponsoring) Claudio Bundi (Junioren-Obmann etc.), Marco Cavegn und Mitre-
daktoren (90 minutas) sowie allen Gönnern (70er Club) und Sponsoren.  
 
 

13 Varia 
 
Nina Berni hat im letzten Jahr die Arbeit als Vereinsentwicklerin aufgenommen, die 
Zusammenarbeit im Verein klappt gemäss ihr sehr gut. Ebenfalls arbeiten die viel ge-
scholtenen „Jungen“ gemäss ihr sehr viel für den Verein. Sie hat im letzten Jahr eine 
Vereinsorganisation aufgestellt, welche in der nächsten Zeit auf der Homepage auf-
geschaltet wird. 
 
Das Organigramm wurde angepasst, ab der Saison 2018/2019 wird lediglich ein neu-
er Aktuar gesucht.  
 
Fotos der Funktionäre und Mannschaften sollten auf der Homepage aktualisiert wer-
den. 
 
Für unsere Sekretärin sind wir auf der Suche nach einem Arbeitsplatz (rund zwei Ta-
ge pro Woche) an welchem Sie zu festgelegten Zeiten arbeiten kann.  

 
 
Der Präsident dankt den Anwesenden für das zahlreiche Erscheinen und schliesst die Gene-
ralversammlung um 22.25 Uhr 
 
Ilanz, September 2018 
 
 
Aktuar 
 
 
 
 
Luzi Dermont 
 
 
 


